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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO MOSQUITO E 2 

DEMAIS AFLUENTES MINEIROS DO RIO PARDO 3 

 4 

Minuta da ata da reunião ordinária, realizada em 06 de Dezembro de 2016. 5 

 6 

 7 

Em seis de Dezembro de 2016, às 9 horas, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia 8 

Hidrográfica do Rio Mosquito e demais Afluentes Mineiros do Rio Pardo na Sala de 9 

reuniões da UIATEC de Taiobeiras, situado à Rua Maciel Rego, nº 40, Bairro Nossa 10 

Senhora de Fátima, Taiobeiras/MG. Compareceram os seguintes conselheiros 11 

titulares e suplentes: Representantes do poder público estadual: Jeane Sabrina 12 

Maia - IGAM. Representantes do poder público municipal: Marilene Farias de 13 

Sousa (Prefeitura Municipal de Águas Vermelhas); Claudeci Lourenço de Souza 14 

( Prefeitura Municipal de Curral de dentro); Celso Martins Pereira (Prefeitura 15 

Municipal de Divisa Alegre); Tamires Batista de Sousa (Prefeitura Municipal de 16 

Taiobeiras);  Representantes dos usuários de recursos hídricos: Cláudio Yukio 17 

Tajima (Companhia Brasileira de Lítio – CBL); Aurélio de Oliveira (DUNORTE 18 

Florestal LTDA); Tarcísio Fernando Felix e Cleásio Ribeiro da 19 

Costa( GRANDUVALE ); Daniel Fernandes de Oliveira (Cooperativa de Agricultores 20 

Familiares Agroextrativistas de Vereda Funda Daniel Fernandes de Oliveira 21 

(Cooperativa de Agricultores Familiares Agroextrativistas de Vereda Funda). 22 

Representantes de entidades da sociedade civil organizada: Idaíva Maria de 23 

Jesus (Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Águas Vermelhas);  Ivanete R. dos 24 

Santos (Escola Família Agrícola do Alto Rio Pardo); Elmy Pereira Soares (Sindicato 25 

dos Trabalhadores Rurais de Rio Pardo de Minas) e demais convidados. Assuntos 26 

em Pauta: 1) ABERTURA: Composição da mesa de honra por Aurélio de Oliveira – 27 

Presidente do comitê, Jeane Sabrina Maia – do IGAM e Marilene Farias de Sousa – 28 

Secretária. O presidente fez abertura da reunião e passou para o próximo item da 29 

pauta. 2) VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: Foi feita a leitura da ata 30 

da reunião realizada no dia 14/07/2015 em Curral de Dentro, não sendo aprovada 31 

por falta quórum. 3) INFORMES DA DIRETORIA: O Sr. Aurélio repassou 32 

informações sobre  o fechamento da sede do CBH Mosquito/Pardo, situação que 33 

ocorreu em razão do término Convênio do estado com a AMAVE o que gera 34 

preocupação. Foram realizadas várias negociações para que isso não acontecesse, 35 

mas não foram exitosas e que realmente veio a fechar. O Estado recolheu todos os 36 

equipamentos que havia cedido para estruturação do CBH Mosquito/Pardo. O 37 

presidente sugere que no novo mandato integre pessoas comprometidas. Destacou 38 

a situação de conflito existente na sub – bacia do Mosquito e que em atendimento à 39 

solicitação do CBH, o IGAM, após estudo decretou a bacia do Mosquito em área de 40 

conflito. Fez referência ao conflito deflagrado no município de Divisa Alegre entre a 41 

Prefeitura, 02 irrigantes, a COPASA e comunidade. Mencionou a reunião com o 42 

Comitê Gestor de Defesa Civil de Águas Vermelhas e usuários sem outorga, estes 43 
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últimos estão se organizando para a aquisição da outorga coletiva, por que as chuvas 44 

estão cada vez mais escassas e não tem sido o suficiente para minimizar a falta de 45 

água.  O Sr. Daniel Fernandes de Oliveira  fez sua contribuição, na discussão, 46 

relatando que um dos problemas que tem contribuído para a situação de escassez 47 

na região é a monocultura de eucalipto, além do assoreamento dos rios. Na 48 

sequência, Aurélio falou que o culpado da introdução do eucalipto na região é do 49 

estado e que seria importante que este faça um estudo sobre o impacto do eucalipto 50 

na região e assim resolver o problema . Elmy acrescenta que o ideal seria um estudo 51 

muito mais amplo que contemplasse outras áreas, levando em conta as condições 52 

climáticas. Aurélio sugere procurar um profissional que fale sobre o eucalipto e seus 53 

impactos ambientais. A seguir Jeane fazendo uso da palavra,  falou da tentativa de 54 

convênio com OSCIP, mas não decolou e que agora existe uma nova proposta de 55 

estruturação que consiste na disponibilização de secretária, equipamentos e móveis. 56 

O FMCBH, solicitou a renovação de convênio, mas o estado não aceitou. Porém 57 

apresenta uma nova proposta que se dá através de Termo de Cooperação. A MGS 58 

é a empresa que será a responsável pela viabilidade de disponibilizar um funcionário 59 

para a Secretaria Executiva do CBH. Outra novidade é a garantia de recursos para 60 

os membros do comitê para participarem das reuniões e eventos de interesse. 61 

Embora não havendo reembolso para combustível e nem frete. O pagamento de 62 

diária é o único meio de garantir isso. Ainda sobre a responsabilidade de Jeane 63 

passou para o  item 4) Deliberação Normativa CERH Nº 52/2016,  que  estabelece 64 

as diretrizes gerais, os princípios e fundamentos para subsidiar a elaboração 65 

dos Regimentos Internos dos Comitês de Bacias Hidrográficas. Fez os 66 

esclarecimentos necessários   para realizar as alterações no Regimento Interno do 67 

CBH Mosquito/Pardo.5) Grupo de trabalho  criado para fazer as alterações no 68 

Regimento do comitê e ficou composto pelos seguintes membros: Moisés, Elmy, 69 

Tamires, Tarcísio, Marilene, Aurélio, Celso e Cláudio que deverão se reunir no dia 70 

21 de Dezembro de 2016, na sede do CBH. 6) Apresentação sobre o Processo 71 

Eleitoral/mandato 2017-2021. A seguir, Jeane apresentou o processo eleitoral/ 72 

mandato 2017-2021 e para o cumprimento da tarefa foi deliberado “Ad Referendum” 73 

a criação de uma  Comissão Eleitoral,  composta com os seguintes membros: 74 

Representante do Poder Público Estadual: IGAM – Jeane Sabrina Maia; 75 

Representante do Poder Público Municipal ( Prefeitura de Taiobeiras): Tamires 76 

Batista de Sousa; Representante de Usuários ( Granduvale): Cleásio Ribeiro da 77 

Costa; Representante de entidade da sociedade civil ( Sindicato dos 78 

Trabalhadores Rurais de rio Pardo de Minas): Elmy Pereira Soares.  Assuntos 79 

Gerais: Foi deliberado “Ad Referendum” o calendário de reuniões do ano de 2017: 80 

21 de fevereiro 2017 – Águas Vermelhas, 16 de Maio 2017, 22 de agosto de 2017 e 81 

28 de Novembro de 2017,  locais a definir nas  reuniões subsequentes. 7) 82 

ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, o Sr. Aurélio de 83 

Oliveira agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual foi 84 

lavrada esta ata. Taiobeiras, 06 de Dezembro de 2016. 85 

 86 
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APROVAÇÃO DA ATA 88 

 89 

 90 

 91 

Sr. Aurélio de Oliveira 92 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Mosquito e demais Afluentes 93 

Mineiros do Rio Pardo. 94 
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